

## A tous ceux qui ont choisi de venir en Normandie

Vous pouvez prolonger les visites des plages du débarquement et d'Arromanches par celle du mémorial de Caen. Dans cette capitale de la Basse-Normandie, vous pourrez vous promener sur les pas de Guillaume le Conquérant

Si vous désirez continuer votre découverte de la Normandie, prenez la route de la côte. A Quistreham, d'où part le ferry pour l'Angleterre ; vous arriverez au pont de Bénouville dont le nom de code pendant la guerre était « Pont de Pégase », situé sur le canal de Caen à la mer. Le café de la famille Gondrée est toujours là.

A Cabourg, faites une incursion vers l'intérieur des terres pour ne pas rater Beuvron en Auge qui est un des plus beaux villages de France. De là, vous pourrez suivre « la route du cidre ».

Deauville : ses maisons de la fin du XIX<sup>ème</sup>, début du XX<sup>ème</sup>, la promenade sur « les planches », incontournable. Fermez les yeux et imaginez la foule y déambulant au début du siècle dernier.

En rejoignant Trouville, vous passerez devant la station service où Bourvil s'est arrêté dans « Le corniaud ». Vous ne verrez pas la halle aux poissons qui vient de brûler pour la 2<sup>ème</sup> fois en deux ans.

Honfleur, patrie de Eugène Boudin, Erik Satie, Alphonse Allais : à ne rater sous aucun prétexte. Le port entouré de ses hautes maisons étroites recouvertes d'ardoises vous séduira.

*"J'aime le quai de Honfleur et son air vieille France  
Ses pignons écaillés, le porche à pans de bois,  
Ce logis aux toits bruns qui fut la Lieutenance."*

*Édouard Herriot*

De nombreuses galeries de peinture vous attendent dans la rue qui mène à l'église. Peut-être y trouverez-vous votre bonheur ! L'église Sainte Catherine datant du XV<sup>ème</sup> est la plus grande église de France construite en bois.

En repartant, admirez le pont de Normandie. Vous pouvez y aller à pied, mais s'il y a du vent, tenez vos chapeaux !

Suivez ensuite la Seine et ses longs méandres bordés d'un plateau crayeux. Du haut de ce plateau, vous apercevrez le Marais Vernier, ancien méandre de la Seine. Les chaumières du voisinage sont couvertes avec les roseaux qui y poussent. Contournez ce marais en passant par Conteville et en regagnant Saint Samson la Roque. Là, une petite route vous mènera au Grand Saint Aubin où vous pourrez regagner « La route des chaumières » : Vieux Port, Aizier.

Vers l'intérieur, Pont-Audemer est une charmante petite ville. En suivant la Risle, vous arriverez au Bec Hellouin, abbaye au fond de la vallée, dans un calme parfait, où les moines fabriquent de la vaisselle en faïence. Puis en passant par Bourgtheroulde qui n'a d'exceptionnel que le fait que nous y habitons, vous rejoindrez Rouen, capitale de la Haute-Normandie.

**MAIS**

Après la route des chaumières, vous pouvez gagner le pont de Brotonne et arriver à Caudebec-en-Caux puis à Villequier où se trouve la maison de Victor Hugo. Plusieurs abbayes se dressent de ce côté de la Seine : Saint-Wandrille, Jumièges.

A Jumièges, prenez le bac à Mesnil s/s Jumièges ou à La Bouille et faites un tour dans ce village. Plusieurs galeries de peinture vous permettront peut-être de trouver ce qui n'a pas fait votre bonheur à Honfleur. Caumont, village voisin de La Bouille a donné les pierres qui ont été utilisées pour faire le soubassement des maisons de la rue du Gros-Horloge.

Enfin, vous arriverez à Rouen, la ville aux cent clochers, ville historique, universitaire, vivante. La cathédrale vous ouvre ses portes, la rue du Gros-Horloge est une merveille ; elle vous fera déboucher sur la place du Vieux-Marché où notre Jeanne a été brûlée. Une église relativement récente remplace les anciennes Halles. Promenez-vous dans les ruelles tout autour, le Moyen-Age y a de nombreux restes. Les visites guidées de l'office du tourisme (situé sur la place de la cathédrale) sont souvent de qualité.

Mais vous n'aurez pas le temps de tout voir et il vous reste le pays de Caux, Le Havre, Fécamp, Etretat ...et la Normandie au mois de mai où la végétation explose : ses verts du plus tendre au plus foncé, ses haies d'aubépine parfumées, les pommiers en fleurs dans les prairies où paissent les vaches sous un ciel souvent à la Boudin.

Vous aurez été tellement séduits par la région que je suis sûre que vous irez revoir ma Normandie.

Françoise